
Checo luchará 
por el GP de 
México con 
casco nuevo

Guadalajara, Jalisco, jueves 24 de octubre de 2024 EDICIÓN DIGITAL 899

Pag. 9

Pág. 8

FIG de León 2024,FIG de León 2024,
con grandes estrellas con grandes estrellas 

Durante la presentación del 
Festival en GDL se anunció 

que J Balvin, Marshmello, 
Armin van Buuren, Julión 

Álvarez y 200 aeronaves 
de 25 países serán parte 

del evento. 

El Gobernador electo de Jalisco anunció a Luis García Sotelo como secretario de la Hacienda Pública; Juan Partida Morales 
como director de IPEJAL y Cynthia Cantero Pacheco como secretaria de Planeación y Participación Ciudadana. Pág. 3
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Anuncia Lemus gestión 
financiera responsable 
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La Cámara Nacional de la Industria 
Tequilera invita a los integrantes 
de este sector a certificarse 
con Agave Responsable Social 

ARS, para poder realizar acuerdos 
directos de comercialización entre los 
productores de agave y la industria, 
indicó su presidente, Roberto Ciprés. 

“Quienes integramos la Cámara 
Nacional de la Industria Tequilera 
estamos comprometidos con los 
agaveros que han formado parte de 
la industria tequilera, el lanzamiento 
de esta Certificación nos permite 
respaldar a todos aquellos productores 
de nuestra materia prima y generar 
acuerdos de comercialización de 
manera directa con la industria”. 

Certificación ARS facilita 
procesos comerciales 
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Roberto Ciprés, presidente de la Cámara 
Nacional de la Industria Tequilera dio detalles. 

Este Día del Médico llega en un 
momento en que Jalisco enfrenta 
un problema serio: el aumento 

de casos de dengue. Nuestro estado 
ocupa el primer lugar en el país por 
esta enfermedad, lo que ha obligado 
a la Secretaría de Salud de Jalisco 
(SSJ) a emitir una Alerta Estatal. El 
mosquito que transmite el dengue, el 
Aedes aegypti, sigue siendo una gran 
amenaza para la salud de miles de 
personas.

Los médicos y el personal de salud 

están trabajando a contrarreloj, 
atendiendo a los enfermos y haciendo 
su mejor esfuerzo. Sin embargo, 
combatir el dengue no depende solo 
de ellos. Las acciones para prevenir 
el mosquito requieren que tanto las 
autoridades como los ciudadanos 
trabajemos juntos. Es necesario que 
todos tomemos medidas, como 
eliminar cualquier lugar donde el 
mosquito pueda reproducirse y estar 
atentos a los síntomas.

A pesar de los esfuerzos de la 

SSJ, queda claro que el problema 
sigue creciendo. Las campañas de 
prevención son útiles, pero no han 
sido suficientes. Los recursos y la 
atención no siempre llegan a todas 
las zonas afectadas, especialmente en 
áreas rurales o marginadas. El dengue 
es un problema que podría haberse 
controlado mejor si se hubieran 
tomado medidas más rápidas y 
efectivas desde el principio.

Este reto nos muestra que el sistema 
de salud de Jalisco tiene mucho 

que mejorar, no solo en la atención 
inmediata, sino en la prevención a 
largo plazo. Si no hacemos cambios, 
es probable que volvamos a enfrentar 
situaciones similares en el futuro.

En este Día del Médico, más allá de 
agradecer su trabajo, debemos pensar 
sobre cómo fortalecer el sector salud y 
mejorar la forma en que respondemos 
a problemas como el dengue. La 
salud pública no solo depende de los 
médicos, sino de un esfuerzo conjunto 
de toda la sociedad.

A DECIR VERDAD

EL DÍA DEL MÉDICO Y EL RETO
 DEL DENGUE EN JALISCO

Rubén 
Iñiguez

En esta primera etapa, la Certificación 
ARS, incluye a los agaveros que se 
han dedicado al cultivo entre 1994 y 
2017, cumpliendo con los términos 
estipulados para ser considerados 
como agaveros tradicionales; ellos 
tendrán acceso a una plataforma que 
permitirá la interacción directa con 
las empresas tequileras, iniciando con 
plantaciones 2017. 

“En la industria tequilera estamos 
sumados con este esfuerzo, ya 
empresas de todos los tamaños, 
micros, pequeñas, medianas y grandes 
están capacitando a sus áreas de 
compra para adquirir agave a través de 
la plataforma de Agave Responsable 
Social, vinculándose directamente con 
los agaveros”. 

La Certificación Agave Responsable 

Social es otorgada y administrada 
por el Consejo Regulador del Tequila 
A.C. (CRT), los interesados pueden 
presentarse en las instalaciones del 
CRT o comunicarse a los siguientes 
teléfonos 3310021910, 3310021954 
y 3310021985 para obtener mayor 
información. 

“El mecanismo es muy práctico y 
sencillo, pueden participar agaveros 
sin necesidad de pertenecer a 
ninguna agrupación, esta herramienta 
nos permitirá atender de manera 
muy efectiva a los productores de 
agave; es importante señalar que las 
condiciones de compra se realizarán 
entre vendedor y comprador”.

“Invitamos a todos los agaveros 
que cumplen con los requisitos 
establecidos en la convocatoria a 
certificarse y acercarse a la industria 
tequilera, el proceso de certificación 
no tiene costo; los productores de 
tequila estamos buscando fortalecer 
el trabajo en conjunto, desarrollando 
herramientas que permitan vincular la 
oferta de agave con la demanda de los 
industriales, evitando intermediarios” 
finalizó el Presidente de la CNIT.
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Presenta Lemus a más 
miembros de su Gabinete 

Luis García Sotelo en Hacienda Pública; Juan Partida Morales en el IPEJAL y 
Cynthia Cantero Pacheco en Planeación y Participación Ciudadana

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

Presenta el Gobernador electo 
de Jalisco, Pablo Lemus, la 
cuarta etapa de su futuro 
gabinete, anunció que Luis 

García Sotelo será el futuro secretario 
de Hacienda Pública, Cinthya Cantero 
como secretaria de Planeación y 
Participación Ciudadana y Juan 
Partida en Ipejal. 

“Me siento muy tranquilo de la 
situación financiera que me será 
entregada la actual Administración 
para el estado de Jalisco. Ha habido 
un manejo responsable de las finanzas 
públicas y he decidido invitar como 
próximo secretario de la Hacienda 
Pública a una persona que me ha 
acompañado desde la primera 
Administración de Zapopan, que 
entiende perfectamente mi visión y 
mi pensamiento económico. Quiero 
presentarles a ustedes al próximo 
secretario de la Hacienda Pública, Luis 
García Sotelo”. 

Por cierto, Juan Partida Morales, 
actual secretario de la Hacienda Pública 
del estado de Jalisco, es el primer 
funcionario de la actual administración 
que se confirma que se mantendrá en 
el siguiente gobierno, aunque con otro 
cargo. 

También dijo que, en cuanto 
comience la siguiente legislatura 
estatal, el actual secretario de Hacienda 
Pública, Juan Partida y el que asumirá 
en diciembre, Luis García, acudirán con 
todas las fuerzas políticas a explicar 
cómo está planteado el presupuesto 
para Jalisco para el 2025. 

“Y la primera instrucción que tiene Luis, 
es precisamente tener un acercamiento 
con todas las fuerzas políticas para 
explicar el proyecto de presupuesto en 
conjunto con el actual secretario de la 
Hacienda Pública, porque hay muchos 
retos que van a modificar los esquemas 
presupuestales de Jalisco. Pongo dos 
nada más, presupuesto constitucional 

a la Universidad de Guadalajara, 
presupuesto constitucional al Poder 
Judicial. Nunca se había visto. Tenemos 
que construirlo en conjunto con todas 
las fuerzas políticas”. 

Durante esta presentación, Lemus 
Navarro advirtió que no permitirá que 
el Instituto de Pensiones del estado 
se convierta en un organismo de 
especulación inmobiliaria, y, al contrario, 
buscará darle liquidez generando 
un esquema de créditos con tasas 
preferenciales para que los trabajadores 
del gobierno estatal prefieran contratar 
un crédito con este instituto que con la 
banca comercial. 

“Finalmente, y sin querer adelantar en 
qué sentido será la decisión de Jalisco, 
pero reiterando que existe un trato 
presupuestal inequitativo e injusto por 
parte de la federación, el gobernador 
electo, Pablo Lemus dijo que en unos 
días el actual mandatario, Enrique 

Alfaro, hará pública la conclusión y 
postura sobre el pacto fiscal. 

“El gobernador Alfaro va a hacer un 
anuncio importante en materia del 
pacto fiscal, lo va a hacer, si no mal 
entiendo, la próxima semana, no me 
quiero anticipar a un tema que él ha 
abordado, pero claro, a ver, aquí les 
anticipo, he hecho ya formalmente 
una petición en la Presidencia de 
la República a fin de tener una 
reunión personal con la presidenta 
Sheinbaum, y yo espero que en 
aproximadamente 10 días más pueda 
yo tener esta cita con la presidenta 
Sheinbaum”. 

Hasta el momento la postura ha 
sido que es muy probable que 
Jalisco decida abandonar el 
pacto fiscal con el gobierno 
federal y hacerse 
cargo de su propia 
recaudación.
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Pablo Lemus e integrantes del Gabinete para el Gobierno de Jalisco 2024-2030.

Luis García Sotelo explicó que llegará a 
consolidar las finanzas sanas en el Estado.

Finanzas sanas 
y planeación 
cercana a la 
gente, prometen 
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

Poco a poco se van conociendo a 
las y los hombres que integrarán 
el Gobierno del Estado a partir del 

6 de diciembre, ahora fueron revelados 
quienes estarán encargados de los 
presupuestos, la planeación y la salud 
de las finanzas públicas. 

Quien será el secretario de Hacienda 
Pública del estado de Jalisco a partir 
de diciembre de este año, Luis García 
Sotelo explicó que llegará con el 
objetivo de consolidar las finanzas 
sanas en el estado, fortalecer el sistema 
tributario, una distribución equitativa 
de los recursos, priorizar la salud, 
empleo, educación y medio ambiente 
con total rendición de cuentas. 

“Que una política fiscal justa es clave 
para el desarrollo más equilibrado 
de una sociedad más pujante y más 
equitativa, y con ello lograremos 
mejorar la calidad de vida de las y de 
los jaliscienses. En materia de mejora 
del gasto público, nos vamos a centrar 
en asegurar que cada peso del gasto 
público esté alineado con programas 
que generen verdadero valor y 
beneficio para los ciudadanos. Es decir, 
daremos resultados, generaremos 
impactos. No sólo se trata de gastar, se 
trata de hacerlo de manera inteligente 
y eficiente, garantizando que todos los 
recursos que se destinen a proyectos 
impacten positivamente en la vida de 
las y los jaliscienses”. 
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Todo listo para la Consulta 
Infantil y Juvenil en Jalisco

Se busca generar en los menores de edad, el gusto, y las condiciones 
para que tengan interés de la participación en las políticas públicas

Redacción/Quadratín Jalisco 

Durante el mes de noviembre será 
realizada la Consulta Infantil y 
Juvenil 2024 en Jalisco, dirigida 
a niñas, niños y adolescentes 

a partir de los tres años y hasta los 
17años. Así lo anunció el delegado del 
INE en Jalisco, Luis Zamora Cobián, 
quien recordó que será la décima 
convocatoria, con la colaboración de 
diversas instituciones para obtener 
información útil para que sea enfocada 
a las instancias públicas con la intención 
de que sean tomadas en cuenta en las 
políticas públicas. 

Uno de los principales objetivos 
es generar en los menores de edad, 
el gusto, y las condiciones para que 
tengan interés de la participación. 

“Quienes nos acompañan en este 
ejercicio requerimos de los papás, 
mamás, instituciones y por supuesto al 
funcionariado del INE, como también 
generar un espacio de reflexión en 
el país para posteriormente generar 
agendas de atención de políticas 
públicas, espacios comunitarios 
seguros, cuidado medio ambiente y 
los animales, prevención de adicción 
entre niñas, niños y adolescentes. 
Esta información nos puede ayudar 
a generar en las escuelas áreas de 
oportunidad, en que se espera una 
participación de 557 mil 966 de niñas, 
niños y adolescentes”. 

En su intervención, la consejera 
presidenta del Instituto Electoral y de 
Participación Ciudadana Paula Ramírez, 
dijo que “esta consulta ha sido un 
esfuerzo que ha ofrecido una visión de 
una parte de la comunidad social que 
es justo lo que construye ciudadanía 
y educación cívica, los resultados 
anteriores han sido relevantes para 
atenderse”. 

Hizo una invitación a que exista 
un acompañamiento colectivo, un 
acompañamiento social, genuino, real 
para que “las niñas, los niños nos ayuden 

a informar cuáles son las preocupaciones 
de ellos para ser atendidos. Vamos a 
estar instrumentando, acompañando 
con el INE, para que tengamos las 
plataformas para que las niñas y niños 
puedan participar” recordó que la 
formación de cultura cívica, permite 
vivir en comunidad de manera pacífica 
y tener una vida social de derechos. 

Por su parte, el secretario de 
Educación Jalisco, Juan Carlos Flores 
Miramontes, dijo que esta consulta lleva 
un beneficio para el sistema educativo 
local. 

“Es una mina, una fuente valiosa 
para las instituciones, hoy vivimos en 
una época de ensimismamiento de 
jóvenes, niñas y niños, por ello tenemos 
que trabajar dado que es un problema 
mundial y preocupa mucho, por ello 
esta es una vía práctica para escuchar 
la voz de las niñas y niños; tener 
elementos educativos científicos para 
nosotros en la planeación y fortalecer el 
modelo recreativo”. 

Reconoció a todas las instituciones 

presentes por estar en la mesa de 
trabajo y con ello abonar a la cultura de 
la paz. 

La secretaria ejecutiva del Sistema de 
Protección Integral de los Derechos de 
las Niñas, Niños y Adolescentes Thais 
Loera Ochoa, manifestó que “ésta es 
una gran oportunidad de refrendar 
los derechos de niñas y niños, el de 
participación y no necesariamente 
como un apéndice de papá y mamá. 
Hacer las cosas tomando en cuenta de 
lo que ellas y ellos nos dicen”, recordó 
el programa de construcción en el que 
se avaló la participación de las niñas y 
niños, en su oportunidad. 

Dijo que los temas tratados en las 
boletas de participación para los niños 
generan responsabilidad, agradeció a 
los integrantes de SIPPINA, por todo lo 
realizado y dijo que la consulta va a dar 
muchos resultados a nivel nacional y 
que las instituciones están involucradas 
para garantizar los derechos de todas y 
todos y con mayor importancia de las 
niños y niños. 
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Va dirigida a niñas, niños y adolescentes a partir de los tres años y hasta los 17años.

El secretario de Transporte, Diego Monraz 
Villaseñor, ante industriales.
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Jalisco creció 200% 
en cobertura de 
transporte: Monraz 
Redacción/Quadratín Jalisco 

El secretario de Transporte, Diego 
Monraz Villaseñor, dio a conocer 
el crecimiento de más de 200% de 

cobertura de transporte público masivo 
en los últimos 6 años. Ello, gracias a la 
construcción de Mi Macro Periférico, y 
las líneas 3 y 4 de Mi Tren, esta última 
que muy pronto entrará en operación, 
al sur de la ciudad. 

El funcionario participó este miércoles 
en la sesión ordinaria de los Industriales 
de Jalisco A.C., en el que expuso ante los 
representantes de las distintas cámaras 
y asociaciones industriales del estado, 
un corte de los resultados obtenidos 
en materia de transporte durante la 
presente administración.  

También informó a los industriales, 
como se logró convertir a Jalisco 
en el único Estado del país con un 
sistema integral de pagos en todas 
las modalidades del transporte 
público, en el que el 56% de los viajes 
en el estado se pagan por medio de 
sistemas electrónicos, a través de 
las tarjetas Mi Movilidad y Mi Pasaje, 
o por los nuevos métodos de pago 
digitales, como el código QR.  

La reunión permitió también 
entablar un diálogo directo, abierto 
y formal con los presidentes de los 
Organismos Empresariales, quienes 
reconocieron los avances, expusieron 

dudas y plantearon retos y 
oportunidades de mejora 

en materia de transporte 
para la administración 

estatal, que fueron 
respondidas y 

atendidas.
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GDL enriquece su programa 
cultural para el Día de Muertos
Redacción/Quadratín Jalisco

Desde las instalaciones del Museo 
de Sitio Panteón de Belén, fue 
presentado el programa de 
actividades culturales para 

celebrar el Día de Muertos 2024 en 
Guadalajara, con museos, centros 
culturales y espacios públicos que se 
han unido para ofrecer una experiencia 
inolvidable en esta tradición 
profundamente mexicana. 

Entre las actividades más destacadas 
se encuentran los recorridos 
nocturnos en el Panteón de Belén, 
donde las leyendas cobran vida entre 
las tumbas iluminadas por la luna. 
Habrá dos desfiles que recorrerán las 
calles del Centro Histórico y Avenida 
Chapultepec, los cuales prometen ser 
un espectáculo de color y alegría, así 
como representaciones de altares que 
capturan la esencia de la celebración. 

El coordinador general de Desarrollo 
Económico, David Mendoza Martínez, 
destacó que “la influencia de los 
eventos culturales y turísticos que 
impactan en el desarrollo económico 
de Guadalajara, con su rica historia y 
vibrante cultura, no solo atraen a los 
turistas, también enriquecen la vida de 
nuestros habitantes”.

Este año, la innovación llega con la 
creación de una agenda participativa, 
que integra las iniciativas de gestores 
culturales, organizadores comunitarios 
y comerciantes. Esta colaboración 
busca descentralizar las festividades, 

permitiendo que los ciudadanos 
disfruten de un abanico más amplio de 
actividades sin la necesidad de acudir al 
centro de la ciudad. 

La directora de Turismo, María del 
Refugio Plascencia Pérez, compartió 
algunas de las actividades del programa 
que incluyen los recorridos de cantinas 
temáticas con guías caracterizados. El 
1 de noviembre, a partir de las 18:00 
horas, se realiza el recorrido tradicional 
alrededor de la llamada cruz de plazas 
en el centro histórico, que comprende 
Plaza Guadalajara, Plaza de Armas, 
Plaza Liberación y la Rotonda de los 
Jaliscienses Ilustres. 
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Las leyendas del Panteón de Belén serán contadas en los recorridos.

La presidenta Verónica Delgadillo estará al 
frente del organismo. 
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Integra GDL 
Consejo 
Directivo del 
Inmujeres

Redacción/Quadratín Jalisco

C on un llamado a hacer política 
de forma distinta para visibilizar 
las agendas, talentos, logros y 

trabajo de las mujeres, la presidenta 
municipal de Guadalajara, Verónica 
Delgadillo, expresó que se vive un 
momento histórico en el ejercicio 
pleno del poder público para las 
mujeres, lo que abre una oportunidad 
de hacer las cosas de manera distinta. 

“Es un momento muy importante 
para que a través del Consejo 
Directivo y del mismo Instituto de 
las Mujeres se sigan visibilizando las 
desigualdades que experimentan 
muchas mujeres en nuestro 
municipio, así como las agendas 
prioritarias de las mujeres”. Recordó 
que se trata de una oportunidad para 
visibilizar agendas que habían pasado 
desapercibidas, y llevarlas a la mesa 
de discusión y toma de decisiones. 

“Nuestras historias nos pueden 
ayudar a dimensionar de forma 
diferente y proponer cosas 
distintas”, agregó Verónica Delgadillo 
tras reconocer el trabajo que ha 
llevado a cabo el Instituto. 

Carmen Julia Prudencia 
repetirá como titular del 
Instituto de las Mujeres 
en Guadalajara para 
la administración 
2024-2027. 

Designan a Fabiola Cuán como suplente de Vero Delgadillo
Redacción/Quadratín Jalisco

La coordinadora de la fracción de 
Movimiento Ciudadano, Leticia 
Fabiola Cuán Ramírez, será la edil que 

suplirá las ausencias de la presidenta 
Verónica Delgadillo en Guadalajara. Así 
fue aprobado por unanimidad por los 
regidores tapatíos.

En cumplimiento a las disposiciones 
del Código de Gobierno Municipal de 
Guadalajara, y de la ley del Gobierno y 
la Administración Pública Municipal del 

Estado de Jalisco, los regidores eligieron 
a Cuán Ramírez para suplir las ausencias 
de la primera presidenta menores a 72 
horas, y sus ausencias hasta por dos 
meses. 

La reglamentación en la materia 
establece la obligación de los ediles 
para designar este tipo de suplencias 
cuando la presidenta deba retirarse 
de las sesiones del Ayuntamiento por 
motivo de compromisos oficiales, 
urgentes que requieran de su presencia 
o por causas de fuerza mayor.

Entre las actividades 
más destacadas 

se encuentran los 
recorridos nocturnos en 
el Panteón de Belén y 

habrá dos desfiles, uno 
en el Centro y otro

 en Chapultepec

Fabiola es la coordinadora de MC en el 
municipio.
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Entrega Quirino apoyos a 
primaria Eleno García Ramos

El primer edil entregó seis pantallas Smart TV, pintura y material de trabajo, 
donados por la Secretaría de Educación Jalisco

Redacción/Quadratín Jalisco

El presidente municipal de 
Tlajomulco, Gerardo Quirino, 
acudió a la escuela primeria 
Eleno García Ramos, ubicada en 

la cabecera municipal para entregar 
una serie de apoyos, comenzando 
a cumplir sus compromisos con los 
menores estudiantes. 

Cabe hacer mención que este 
plantel fue el primero en ser 
visitado por el edil cuando inició su 
administración, y se comprometió 
a apoyar con material educativo, así 
como a mejorar las instalaciones del 
plantel. 

“Esta fue la primera escuela que 
visité porque aquí estudié, pero 
además porque aquí hay muchas y 
muchos niños que me dijeron que 
querían ser presidentes. Entonces 
venimos hoy a darle seguimiento 
a esa primera visita; primero, para 
volverlos a saludar y para ponerme a 
sus órdenes y decirles que vamos a 
seguir trabajando juntos y en equipo”, 
mencionó. 

Gerardo Quirino fue recibido con 
una ceremonia cívica, en compañía 
de directivos y padres de familia de la 
mesa directiva, quienes agradecieron 
la entrega de las seis pantallas 
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Quirino anunció también que, una cadena de tiendas de conveniencia donará malla sombra.

 El proyecto será presentado al próximo 
gobernador, Pablo Lemus.
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El Salto contará con su propio Centro de Autismo
Redacción/Quadratín Jalisco

A fin de que los infantes con 
autismo puedan recibir atención 
de calidad y no tengan que 

trasladarse a otros municipios para 
recibir atención especializada, se 
construirá el Centro de Autismo 
El Salto (CASAL). Así lo anunció la 

alcaldesa del municipio, María 
Elena Farías Villafán. 

Se informó que ya se 
cuenta con el terreno 

donado por el 
Gobierno Federal, 

el cual se 

ubicará a un costado de la unidad 
deportiva Luis Estrada en la cabecera 
municipal y se prepara la logística del 
proyecto para entregarlo al gobernador 
electo de Jalisco, Pablo Lemus para que 
los apoye como lo anunció hace meses. 

María Elena Farías, dijo que cuando 
estuvo en campaña, se encontró con 
un importante número de infantes 
autistas y creó el compromiso de 
consolidar en el municipio un Centro 
de Atención de Autismo que hoy se 
encuentra a meses de ser una realidad 
y cumplir su promesa. 

“Cuando salíamos a campaña 
tocábamos puertas y las personas 

no lo pedían a gritos porque iban 
hasta Zapopan a llevar a sus niños a 
sus actividades y la verdad no tenían 
dinero, les comentaban que los 
llevaban a ellos o ponían y pues es un 
tema muy sensible ya que se subieron 
los niños al camión les daban 
ataques de ansiedad y las personas 
se molestaban y los trataban mal, en 
realidad ellos necesitan otro tipo de 
atención si pues me hizo sensible y 
pues también tengo un nieto que 
tiene problemas de autismo y eso 
me motiva aún más a sacar todo esto 
adelante”, apuntó María Elena Farías 
Villafán, presidenta de El Salto. 

Este plantel fue 
el primero en ser 
visitado por el edil 
cuando inició su 
administración.

EL DATO

Smart TV, pintura y material de 
trabajo, donados por la Secretaría de 

Educación. Adelantó que una cadena 
de tiendas de conveniencia se sumará al 

mejoramiento de las escuelas públicas 
ubicadas en Tlajomulco.

 “Las tiendas Oxxo que pagan sus 
licencias municipales en Tlajomulco, 
nos van a ayudar con malla sombras 
para las escuelas, pero van a ser de la 
mejora calidad y vamos a mejorar la 
estructura”. 

Sumado a lo anterior, Gerardo 
Quirino se comprometió a seguir 
trabajando en el mejoramiento de 
las instalaciones de esta escuela 
primaria, con la colocación de un par 
de porterías y una malla de voleibol, 
para convertir la cancha principal 
de la escuela en un espacio de usos 
múltiples.



jueves 24 de octubre de 2024

Inaugura TEPJF su novena
FIL con 25 editoriales

Víctor Mejía/Quadratín México

Con la ausencia de las máximas 
magistraturas, el Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de 
la Federación (TEPJF) inauguró 

su Novena Feria Internacional del 
Libro (FIL), Foro global de democracia 
y justicia electoral. La exposición 
se realiza en la explanada de la Sala 
Superior del TEPJF, contando con la 
presencia de 25 casas editoriales, 
presentación de libros, foros de 
debates, escuchatorios, talleres y 
tertulias culturales, además de una 
gran programación infantil. 

El coordinador de asesores de la 
Sala Superior, Jorge Mata Gómez, 
dio la bienvenida a nombre de la 
magistrada presidenta, Mónica Soto, 
manifestando que desde hace nueve 
años está feria se ha consolidado 
como un espacio invaluable para el 
intercambio de ideas. 

Destacó que a través de los 
libros podemos conocer diferentes 
realidades, resolver problemas desde 
diferentes perspectivas y sobre todo 
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La exposición tiene lugar en la explanada de la Sala Superior del TEPJF.

Solicita diputado apoyo 
a los afectados de El Parián
Redacción/Quadratín Jalisco

Un plan de apoyo del Gobierno 
de Jalisco para las familias que 
dependen económicamente de 

las actividades turísticas en El Parián, es 
la solicitud que, a través de un punto de 
acuerdo ante la Cámara de Diputados, 
hizo el diputado Alberto Maldonado. 

Aunque los propietarios de los 
negocios no han dejado de apoyar a sus 
empleados, alrededor de 600 familias 
son las que se han visto afectadas 
por el cierre de este histórico edificio 
en Tlaquepaque, luego del derrumbe 
de una parte del techo el pasado 3 de 
septiembre. 

Aún se desconoce cuándo podría 
reabrir El Parián, unos de los lugares más 
conocidos de todo Jalisco, así como el 
principal atractivo turístico del municipio 
de San Pedro Tlaquepaque reconocido 
por su comida, bebida y amenidades 
como el mariachi y el baile folclórico.

 Cabe señalar que Tlaquepaque recibe 
más de 3.5 millones de visitantes al año, 
dejando una de derrama económica 
superior a los 650 millones de pesos, 

familias enteras dependen de las 
actividades en el sector turismo para 
subsistir, por lo que el cierre de este 
espacio está causando una pérdida 
económica importante al municipio.

“El apoyo por parte del gobierno 
del Estado debe mostrarse en estos 
momentos, velar por el bienestar de la 
población del municipio, no podemos 
ser omisos ante esta situación, se 
deben implementar medidas urgentes 
para ayudar a las familias y locatarios 
afectados, a fin de restaurar a la 
brevedad este atractivo turístico”, 
sostuvo Maldonado Chavarín.

nutrirnos de un conocimiento profundo 
que nos permite crecer como personas y 
como sociedad. 

“En el Tribunal, además de resolver 
controversias electorales, también se ha 
asumido la responsabilidad de generar el 
conocimiento, fomentar la cultura jurídica 
y promover la democracia”, resaltó. 

Agregó que el fomento de la cultura 
tiene un rol crucial, ya que por medio 
de esta actividad se puede realizar una 
mejor defensa de la democracia y de 
los derechos fundamentales, lo que nos 
empodera como ciudadanos. 

“Esta feria será el puente entre el 
derecho y la ciudadanía, la reflexión 
jurídica y el compromiso democrático, 
que cada libro aquí expuesto se una 
puerta abierta nuevas posibilidades, a 
nuevos debates y sobre todo, un futuro 
más justo y equitativo”, remarcó. 
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Alberto Maldonado lanzó un punto de 
acuerdo ante legisladores.
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Diana Beas/Quadratín Jalisco

Con la asistencia de 200 
aeronaves de 25 países y 
el espectáculo de grandes 
artistas, se llevará a cabo del 

15 al 18 de noviembre el Festival 
Internacional del Globo, en León.  

En conferencia de prensa 
realizada en Guadalajara, Escandra 
Salim, directora del Festival y 
Yazmín Quiroz López, directora de 
Hospitalidad y Turismo de León, 
dieron a conocer las actividades 
que se realizarán en este evento 
que se lleva a cabo en el Parque 
Metropolitano.

 “Gente de todo el mundo acude 
del 15 al 18 de noviembre a la 
ciudad de León, Guanajuato a ver 
un espectáculo único donde 200 
aeronaves de 25 países vienen a 
León a estar conviviendo con todos 
ustedes y hacer un espectáculo 
maravilloso. En un evento 
inmersivo como este maravilloso 
Festival del Globo, convivimos 
en un área natural protegida 
como el Parque Metropolitano 
donde está en la convivencia de 
la familia, de los amigos, de los 
grupos de conocidos, donde están 
conviviendo con los pilotos de 
Suiza, de Francia de España, donde 
hay un espacio de igualdad, eso es 
volver a nuestro origen”, señaló la 
Directora del Festival.  

Las actividades arrancan desde 
las 05 horas con el despegue 
matutino, hay actividades durante 
todo el día para culminar con los 
conciertos, cerrando entre 22 y 23 
horas.  

Para este 2024 el evento contará 
con artistas internaciones 

como son: J Balvin (15 de 
noviembre), Marshmello y 

Armin van Buuren (16 de 
noviembre), y Julión 

Álvarez (17 de 
noviembre). 

8

REUNIRÁ FIG DE LEÓN 
A GRANDES ESTRELLAS 

J Balvin, 
Marshmello, 

Armin van Buuren, 
Julión Álvarez y 200 

aeronaves de 25 
países están en el 

evento de este año 
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“El boleto matutino que cuesta 
290 pesos, el vespertino cuesta 
450 pesos o si quieren disfrutar 
todo el día entrar y salir las veces 
que quieran hay un game pass que 
cuesta 620 pesos y con ese precio 
ustedes tienen derecho a disfrutar 
tanto del despegue como de todos 
nuestros eventos alternos, toda la 
zona de gastronomía e incluyen los 
conciertos”. 

“Ahora si quieren ustedes disfrutar 
los cuatro días del evento porque 
es puente, no se trabaja el lunes, 
podemos entrar, salir, hay un boleto 
que se llama abono. El abono es 
muy económico también y tenemos 
también el boleto del campamento, 
varía dependiendo de las noches que 
quieran pernoctar, pero el boleto 
de campamento incluye el ingreso 
vespertino y al otro día el matutino”, 
agregó Escandra Salim.  

Puntualizó la directora que niños 
de 2 años no pagan ingreso y como 
sorpresa el viernes por la mañana 
que es el arranque del evento “vamos 
a hacer una promoción especial 
para que vean la inauguración que 
espectacular, si tú compras tu boleto 
de viernes en la mañana te vamos a 
dejar entrar con un acompañante 
gratis, esto solamente el viernes”.  

Yazmín Quiroz López, explicó 
que esperan la visita de 400 mil 
asistentes durante los cuatro días de 
esta edición. 

Países Invitados: Alemania, Brasil, 
Turquía, Estados Unidos, Francia, 
España, Reino Unido, Canadá, Suiza, 
Lituania, Austria, Bélgica, Países 
Bajos, Kenia, entre otros. 
Figuras destacadas: Escapology 
(Robbie Williams), Swiz Cow 
(Suiza), Terry Mouse & Tom Cat 
(EU), Capitán Cavernícola (Brasil). 
Conducido por: Yordi Rosado y Mia 
Rubín.

ENTÉRATE:  

Yazmín Quiroz López y Escandra Salim 
presentaron el evento. 
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Realiza Sheinbaum homenaje 
a Fernando Valenzuela 

La Presidenta de México, con un video de algunos de sus mejores momentos 
con Los Dodgers, recordó durante la conferencia al beisbolista 

Redacción/Quadratín México 

La presidenta Claudia Sheinbaum 
externó que es una pena la muerte 
del lanzador Fernando El Toro 
Valenzuela, a los 63 años de edad, 

luego de estar hospitalizado varios días. 
“Creo que todos los mexicanos estamos 

tristes por la pérdida de Valenzuela”, para 
minutos más tarde homenajearlo con un 
video de algunos de sus mejores momentos 
con Los Dodgers, equipo de las Grandes 
Ligas del Beisbol que lo lanzó a la gloria 
y siendo reconocido por el expresidente 
Andrés Manuel López Obrador. 

Después de confirmar su fallecimiento, 
la Major League Baseball (MLB) 
rememoró que la Fernandomanía arrasó 
en el beisbol en 1981, cuando el novato 
sensación de 20 años de edad comenzó 
la temporada con un récord de 8-0 y una 
efectividad de 0.50. 

“El zurdo coronó su increíble año al 
ganar los premios de Novato del Año de 
la Liga Nacional y Cy Young y al mismo 
tiempo ayudó a llevar a Los Ángeles a un 
título de la Serie Mundial”, agregó, en X. 

Recordó que Valenzuela lanzó 17 
temporadas en las Grandes Ligas, fue 6 
veces All-Star y tiene la mayor cantidad 
de victorias (173) y ponches (dos mil 74) 
de cualquier lanzador nacido en México. 

G
ob

ie
rn

o 
d

e 
M

éx
ic

o 
El Toro Valenzuela murió a los 63 años de edad, luego de estar hospitalizado varios días. 

El casco está basado en la lucha libre y el agave.
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Destapan Casco Checo Race para luchar en GP de México
Redacción/Quadratín México 

Red Bull Racing destapó “un 
casco especial para una carrera 
especial (Gran Premio de 

México). Un casco para luchar en la 
pista”, con el número de su piloto 
Sergio Pérez, 11 y basado en la lucha 
libre, así como en el agave. Casco 
Checo Race. 

Las máscaras de lucha libre se 
han utilizado desde principios del 
siglo 20 y tienen un significado 
histórico para México en general, 
ya que se remonta a la época de los 
aztecas”, precisó sobre el nombre y 
significado. 

Añadió que el diseño también se 
inspiró en Jalisco, pues “la máscara 
se remata con agave azul, planta 
de la que se extrae el jugo para la 
producción de tequila”. 

“Ninguna máscara estaría 
completa sin el cordón para 
mantenerla en su lugar. Esto es 
especialmente útil cuando se viaja a 
200 km/h por la recta estrella/meta”, 
complementó. 

El Gran Premio de México 
se correrá este domingo, en el 
Autódromo Hermanos Rodríguez, 
donde este jueves comenzarán las 
prácticas libres y el sábado será la 
clasificación.

Creo que 
todos los 

mexicanos estamos 
tristes por la pérdida 
de Valenzuela

Claudia 
Sheibaum

Y pasó los últimos 22 años como 
locutor en español para los Dodgers, 
quienes retiraron su número 34 en 2023. 
El equipo que lo consagró en el beisbol, 
Los Dodgers lamentaron primero el 
fallecimiento del legendario lanzador 
Fernando El Toro Valenzuela, a los 63 años 
de edad: Fernandomanía forever. Bravo 
por ti, Fernando. 

“Eres en el beisbol: oro, mezquita, 
basílica y cactus. Suena esto a mariachi, a 
jarabe, copal y cera, eres un jugador que 
tiene el pincel en la mano y la luz en el 
alma, nunca olvidaremos esto”, recordó la 
Liga Mexicana de Beisbol una narración 
de El Mago Septién.
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CALIFICACIÓN SANTA GERTRUDIS

EXPOSICIÓN NACIONAL BRAFORD

EL SHOW DE JOSÉ MANUEL FIGUEROA, ADÁN LOZANO, 
DANYAEL GARCÍA Y BANDA AT

CALIFICACIÓN BRANGUS

CALIFICACIÓN CHAROLAIS

CALIFICACIÓN KATAHDIN

DIRPER DORPER

SUBASTA PERLAS DE JALISCO

MUESTRA NACIONAL BEEFMASTER

EXPOSICIÓN Y JUZGAMIENTO CABALLOS CUARTO 
DE MILLA

COPA DON BETO PEÑA, CONCURSO DE 
CABALLOS BAILADORES

JUEVES 24 DE OCTUBRE 10:00 A.M. ÓVALO CENTRAL

JUEVES 24 DE OCTUBRE 11:00 A.M. ÓVALO CENTRAL

JUEVES 24 DE OCTUBRE 6:00 P.M. LIENZO CHARRO

VIERNES 25 DE OCTUBRE 10:00 A.M. ÓVALO CENTRAL

SÁBADO 26 DE OCTUBRE 10:00 A.M. ÓVALO CENTRAL

SÁBADO 26 DE OCTUBRE 10:00 A.M. PISTA 2

SÁBADO 26 DE OCTUBRE 3:00 P.M. PISTA 2

SÁBADO 26 DE OCTUBRE 5:00 P.M. ÓVALO CENTRAL

DOMINGO 27 DE OCTUBRE 10:00 A.M. ÓVALO CENTRAL

DOMINGO 27 DE OCTUBRE 11:00 A.M. ÓVALO CENTRAL

DOMINGO 27 DE OCTUBRE 6:00 P.M. LIENZO CHARRO

GRANJITA GANADERA,
VETERINARIO POR UN DÍA
Del 10 de octubre al 3 de noviembre 
de 10:00 a.m. a 8:00 p.m.

ESPECTÁCULO DE CABALLOS 
BAILADORES

p.m.

27 de octubre y 3 de noviembre
Lienzo Charro a las 12:00 p.m.

26 de octubre La Inolvidable, Banda San Miguel
y Generación Emergente, 6:00 p.m. en el 
Lienzo Charro de la Expo Ganadera.

Del 17, 18 y 20 de octubre a partir de las 4: 00 p.m. 
Lienzo Charro.

26 de octubre a las 12:00 p.m. Saliendo del Lienzo 
de Charros de Jalisco.

25 de octubre y 2 de noviembre a las 6:00 p.m.
Óvalo Central.

MEGA CABALGATA

27 de octubre a las 4:00 p.m. Óvalo Central.

SEGUNDA FERIA INTERNACIONAL
DE ESCARAMUZAS EN CABALLO
DE PALO

BAILES CON ARTISTAS
INVITADOS


